
 

 
 
 

Le sujet commande l’accord du verbe. Cela veut dire que quand le sujet est au singulier, le 
verbe est aussi au singulier ; quand le sujet est au pluriel, le verbe est au pluriel. 
 
       [ L’usine ] [se construit] près de la ville.        [Les usines]  [se construisent] près de la ville. 
        sujet au sing.      verbe au sing.                                                        sujet au pluriel.         verbe au pluriel 
 

 
 

Quand le sujet est un pronom (je, tu, il, elle, on, nous, vous, ils, elles) il est très facile d’accorder 
le verbe. 
 

Quand le sujet est un groupe nominal, il faut rechercher à quelle personne de conjugaison il 
correspond. 
 

Ces gros oiseaux mangent de grandes quantités de graines. 
       ->ils (3e P.P.) 
 

L’enfant court après le chien dans le jardin. 
   ->il (3e P.S.) 
 

Rappel : Il existe 6 personnes de conjugaison : les 3 du singulier  (je, tu, il/elle)  
                       et les 3 du pluriel     (nous, vous, ils/elles) 
 

 

Un sujet peut commander plusieurs verbes. 
 

[La chauve-souris] [plonge] vers le sol, [survole] la pelouse et [attrape] au vol quelques lucioles. 
       sujet                         verbe 1                            verbe 2                                 verbe 3 

 
 
 

Tu ne dois pas confondre le pluriel des noms et des adjectifs et le pluriel 
des verbes ! 
 

Un petit enfant   des petits enfants 
               Il joue    ils jouent 
 

À la 3e P.P., les verbes prennent la terminaison -ent (ou -ont). 
 
 

Comment accorder le verbe avec son sujet ? CO1 
C

e
 q

u
e

 je
 

d
o

is
 ê

tr
e

 

ca
p

ab
le

 d
e

 

fa
ir

e 

-repérer le sujet et le verbe dans une phrase. 
-savoir que le sujet commande l’accord du verbe. 
-accorder le verbe et le sujet quand tu écris des phrases. 
 


